

EL CORREO DE MALLORCA.

Suplemento al día 4 de diciembre de 1859.

Las noticias mas recientes de Madrid que nos ha traído el vapor Jaime II alcanzan al día 4.º del actual, en cuya fecha se da aviso de otro ataque de parte de los moros efectuado el día 30 y rechazado por nuestros bravos soldados. Helas á continuacion:

Madrid, martes, 29 de noviembre.

Las pérdidas del enemigo en la accion del 25, son cinco ó seis veces mayores que las nuestras.

—Del vapor *Génova* incendiado, se salvaron 25 acémilas y algunos materiales.

El *Monitor* anuncia que el 29 se enviaron las cartas invitatorias para la reunion del Congreso.

—El soldado que fué herido el 20 mortalmente en la casa del renegado, se llama Rafael Miró y es catalan, natural de la Espluga de Francolí.

En la órden del día 23 se han dado al ejército expedicionario, entre otras menos notables, las siguientes instrucciones:

La bandera nacional señalará el cuartel general; la bandera azul la situacion del estado mayor general; la bandera cinta de San Fernando, que es encarnada con filetas amarillas, señalará el primer cuerpo; la bandera cinta de San Hermenegildo, que es blanca y morada, señalará el segundo cuerpo; la bandera con los colores de Carlos III, blanca y azul celeste, marcará el tercer cuerpo; la bandera con los de Isabel la Católica, blanca y anaranjada, la division de reserva. La caballería tendrá bandera blanca y encarnada por mitad: la amarilla señalará el hospital de sangre. La morada con bomba encarnada, la plana mayor de artillería. La administracion militar, blanca con cruz azul. La encarnada, tren, parque y demas dependencias de artillería; verde con un castillo blanco, para plana mayor y parque de ingenieros.

Madrid 30, á las 12-30-m.

El ministro de la Gobernacion al gobernador civil de Barcelona.

Sin novedad. El enemigo continua retirado en la sierra de Bullones, escarmentado del último encuentro. Se espera la llegada de las tropas que faltan para tomar la ofensiva.

Con el incendio del vapor *Génova* se ha perdido el material para el telégrafo submarino del Estrecho.

Hasta anoche nada de particular ha ocurrido en Africa. El enemigo ha abandonado la ofensiva y se retira á las alturas.

—Sin que respondamos de la exactitud, insertamos las siguientes noticias que se nos han comunicado, con referencia á despachos telegráficos. Escede á toda ponderacion el denuedo de las tropas del primer cuerpo de ejército, y especialmente el regimiento de Borbon en la accion del 25. Puede asegurarse que desde el mo-

mento del desembarque apenas habia cesado la lluvia, y las obras de fortificacion en que se hallan empleados cuatrocientos confinados y muchos ingenieros no se hallaban todavia en el estado conveniente para ofrecer completa seguridad. La parte mas descubierta era la que media entre el Serrallo y la casa del Renegado, por la cual intentaron acometer unos cuatro mil moros que dejaron á retaguardia un número mayor, cuyo objeto, sin duda, era entrar con nuevos bríos cuando nuestro ejército empezara acceder por el cansancio.

Los primeros fueron enérgicamente rechazados, dejando el campo cubierto de muertos y heridos, no sin que fuera necesario resistirlos cuerpo á cuerpo y peleando los soldados del regimiento de Borbon como leones. En este estado acometieron otros moros en una masa innumerable por la izquierda del reducto, pero la brigada de vanguardia mandada por el brigadier La Lasausaye los batió denodadamente, y pronto se convencieron de que eran inútiles sus esfuerzos, empezando á retirarse y recogiendo al paso á sus compañeros tendidos en el campo. La lluvia que caia á torrentes, el hallarse cubiertos nuestros soldados de barro y la necesidad de alimentarse; pues no habia habido tiempo de hacerlo antes de la accion, impidió el que los destrozos causados al enemigo fuesen mayores, perseguiéndoles con mas insistencia.

Cotizacion oficial de la Bolsa de Madrid en el día de ayer.

Consolidados, 43-90.—Diferida, 33-80 y 75.

Madrid juéves 4.º de diciembre.

Ayer, á la una de la tarde un número considerable de moros atacó las trincheras. La division Gasset los cortó, derrotandoles y causandoles grandes pérdidas. El combate terminó al anochecer.

Paris, juéves 4.º de diciembre.

El *Monitor de la Flota* es de parecer que la destruccion del fuerte de Tetuan, desde el que se habia hecho fuego contra un navío frances, en nada alterará las relaciones de Marruecos con Francia.

El *Times* pide que lord Palmerston represente á la Inglaterra en el Congreso.

Bolsa de hoy.

3 por 100 frances, 70 45.—4 1/2 por 100 id., 96-10.—Interior español, 43 1/4.—Diferida, 33 1/4.

Lóndres 4.º.—Consolidados ingleses, 96 3/4.—3 p. 100 español 45.—Diferida, 33 3/4.

Amsterdam 4.º.—Interior español, 42 1/4.

Amberes 4.º.—Id. id. 42 7/8.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA

Cerca del Correo

Juan Villalonga

meo del desmoronarse apenas había cesado la lluvia y las obras de fortificación en que se han empleado cuantiosos cañones y muchos ingenieros no se hallaban todavía en el estado conveniente para ofrecer completa seguridad. La parte más desahogada de la que media entre el Serrallo y la casa del Regado, por la cual intentaron acometer unos cuantos mil hombres que dejaron á retaguardia un número mayor, cuyo objeto, sin duda, era entrar con nuevos bríos cuando nuestro ejército empezara á ceder por el cansancio.

Los primeros fueron enérgicamente rechazados, dejando el campo cubierto de muertos y heridos, no sin que fuera necesario resistir el cuerpo á cuerpo y peleando los soldados del regimiento de Beron como leones. En este estado acometieron otros muchos en una masa innumerable por la izquierda del refugio, pero la brigada de vanguardia mandada por el príncipe de Asturias los hizo huir con facilidad, y pronto se convencieron de que eran inútiles sus esfuerzos, empezando á retirarse y recogiendo el paso á sus compañeros caídos en el campo. La lluvia que caía á torrentes, el hallarse cubiertos nuestros soldados de barro y la escasez de alimentos, pues no había habido tiempo de hacerlos antes de la acción, impidió que los destruyeran cuando el enemigo los perseguía, persiguiéndolos con mas instancia.

Comunicación oficial de la Reina de Madrid en el día de ayer. Consolidados, 43.90.—Billetes, 33-80 y 73. Madrid jueves 4.º de diciembre. Ayer á la una de la tarde un número considerable de moros alzó las trincheras. La división Gassol los cortó derrotándolos y causando grandes pérdidas. El combate terminó al anochecer. París, jueves 4.º de diciembre. El Monitor de la Paz es de parecer que la destrucción del fuerte de Tetuan, desde el que se había hecho fuego contra un navío francés, no nada alterará las relaciones de amistad con Francia. El Times pide que lord Palmerston responda á la Inglaterra en el Congreso. Bolsa de hoy. 3 por 100 francés, 70 1/2.—4 1/2 por 100 id., 33-10.—Interior español, 43 1/2.—Billetes, 33 1/2.—Consolidados ingleses, 90 3/4.—3 p. 100 español 43.—Billetes, 33 1/2.—Amsterdám 4.º.—Interior español, 42 1/2.—América 4.º.—Id. id. 42 7/8. El Sr. de la ración.—San Vito. Mejor responsable.—D. Juan García de los Ríos. P. M. A. IMPRINTA DE LA V. DE VILLALBA. Calle del Correo.

Las noticias más recientes de Madrid que nos ha traído el vapor Jaime II alcanzan al día 4.º del actual, en cuya fecha se da aviso de otro ataque de parte de los moros efectuado el día 30 y rechazado por nuestros bravos soldados. He las á continuación:

Madrid, martes, 29 de noviembre. Las pérdidas del enemigo en la acción del 28, son cinco ó seis veces mayores que las nuestras. —Del vapor Génova incendiado, se salvaron 25 acémilas y algunos materiales. El Monitor anuncia que el 29 se salvaron las cartas inventadas para la tracción del Congreso.

—El soldado que fué herido el 20 momentáneamente en la casa del Regado, se llama Rafael Miró y es catalán, natural de la localidad de Francolí. En la orden del día 23 se han dado al ejército las siguientes instrucciones:

La bandera nacional señalará el cuartel general; la bandera azul la situación del estado mayor general; la bandera cinta de San Fernando, que es encarnada con filices amarillas, señalará el primer cuerpo; la bandera cinta de San Hermenegildo, que es blanca y morada, señalará el segundo cuerpo; la bandera con los colores de Carlos III, blanca y azul celeste, marcará el tercer cuerpo; la bandera con los de Isabel la Católica, blanca y amarillada, la división de reserva. La caballería tendrá bandera blanca y encarnada por mitad; la amarilla señalará el hospital de sangre. La morada con botones encarnados, la plana mayor de artillería. La administración militar, blanca con cruz azul. La encarnada, tren, parque y demás dependencias de artillería; verde con un castillo blanco, para plana mayor y parque de ingenieros.

Madrid 30, á las 12-30-m. El ministro de la Gobernación al gobernador civil de Barcelona. Sin novedad. El enemigo continúa retirado en la sierra de Bullones, escaramuzado del último encuentro. Se espera la llegada de las tropas que faltan para tomar la ofensiva. Con el incendio del vapor Génova se ha perdido el material para el telégrafo submarino del Estrecho. Hasta anoche nada de particular ha ocurrido en África. El enemigo ha abandonado la ofensiva y se retira á las alturas. —Sin que respondamos de la exactitud interamos las siguientes noticias que se nos han comunicado, con referencia á despachos telegráficos. Efecto á toda ponderación el demandado de las tropas del primer cuerpo de ejército, y precisamente el regimiento de Beron en la acción del 28. Puede asegurarse que desde el mo-